

## Compte-rendu du 1<sup>er</sup> Conseil d'école Mardi 8 Novembre 2022

### Présentes :

Mmes Desbois, Mielczarek, et Mme Hozé représentantes des parents d'élèves FCPE et AIPE,

Mmes Bonamy et Mouly enseignantes,

Mme Compère, directrice,

Mme Ploncard, référente du périscolaire,

Mme Dousse, adjointe au développement du lien intergénérationnel incluant l'enfance, la jeunesse et les seniors,

Excusés : Mme Moysan, inspectrice de l'Education Nationale, Mme Annabel Mériadec enseignante Rased (réseau d'aide spécialisée aux enfants en difficulté), Mme Dondoncker AESH, Mmes Yu et Calinescu Atsems.

Début du conseil à 18h30.

### **1. Présentation du conseil d'école.**

Lecture des compétences du conseil d'école, Suivant l'article D 411-1 du Code de l'Education.

Elections selon le vote par correspondance exclusivement, décidé lors du conseil d'école du 18/06/21.

Résultat des élections : 2 élues/2 adjointes FCPE, 1 élue/1 adjointe AIPE. Participation de 76,47% en hausse de 3%.

### **2. Organisation de l'école.**

\*L'école compte à ce jour 86 élèves, soit 27 PS / 29 MS / 30 GS, répartis sur 3 classes :

- 27 élèves PS dans la classe bleue de Mme Estelle Mouly et de Laurène Fasanino ;

- 30 élèves MS/GS (15MS et 15GS) dans la classe verte de Mme Anne Bonamy ;

- 29 élèves MS/GS (14MS et 15GS) dans la classe rouge de Mme Caroline Compère et Julien Desprès (1x/mois).

\*Il y a 2 Atsems pour nous aider : Alexandra Calinescu (PS) et Hong Yu (MS/GS), et 1 remplaçante ASP

(Anaïs/Astou/Renette jusqu'à 11h15 puis Mohamed jusqu'à la pause des Atsems). Nous remercions la mairie pour la création du poste d'ASP(animateur scolaire et périscolaire), mais suite à une démission la veille de la rentrée, un nouveau recrutement est en cours, remplacé uniquement le matin par 4 animateurs différents depuis la rentrée. En cas d'absence des Atsems, pour maladie ou formation, le service Enfance essaye de remplacer rapidement, mais il y a eu 7 jours de non remplacement ou une seule Atsem sur l'école. La question de la stabilité du remplacement de l'Asp est posée. Mme Dousse précise que le Service Enfance fait de son mieux, mais il y a un problème, qui est national, de recrutement dans l'animation et que le temps de travail est annualisé, y compris pendant les vacances.

Bienvenue à nos nouvelles collègues Estelle et Laurène et à notre nouvelle Atsem Hong !

\*Une rentrée échelonnée a eu lieu sur 3 jours pour les PS, avec l'aide de la psychologue Education Nationale Anne Cléro. La séparation a été plus facile pour les enfants cette année. Mmes Mouly, Fasanino et Alexandra sont très attentives à la sécurité affective des enfants. Le climat de classe est serein. Mme Mouly constate que de très nombreux enfants n'étaient pas propres à la rentrée, hors accidents ponctuels. Les changes réguliers pendant 3 semaines ont pénalisé le groupe classe et mobilisé l'Atsem, malgré la communication faite en juin. L'éducation à la propreté est de la responsabilité des parents. Il n'y a plus de problème depuis.

\* Bienvenue à Mme Muriel MOYSAN, notre nouvelle Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Vélizy Villacoublay. L'infirmière est Mme Sabine Griveau, la Référente de Scolarisation des élèves en Situation de Handicap est Mme Stéphanie Rivoal Schmit, et l'enseignante spécialisée (maître E) du Rased Mme Annabel Mériadec.

\* Nous remercions Marie Kakou, référente, et son équipe d'agents de restauration et d'agents d'entretien, très réactives, notamment pour renouveler les distributeurs de savon et de papier pendant la journée.

### **3. Présentation du périscolaire.**

Laurent Kerksen devait partir le 1<sup>er</sup> octobre, il a quitté le périscolaire 15 jours plus tôt. Aurélia Ploncard est référente sur l'école maternelle. L'équipe est stable : 3 animateurs (dont Mevlut et Mohamed) et 1 Atsem le midi.

Les effectifs sont d'environ 15 à 20 élèves le matin, 77 le midi et 40 à 46 le soir, en augmentation le soir.

Il y a 2 services le midi : les PS et GS mangent au 1<sup>er</sup> service, dans la petite et la grande salle, et les MS au 2<sup>e</sup> service.

Le thème de l'année est Disney, pour préparer un spectacle de fin d'année, sans projection de film mais avec goûters festifs avant chaque période de vacances. Il manque un animateur fixe le midi pour mettre en place des activités. La formation des vacataires est compliquée à gérer.

La directrice note une bonne communication des transmissions et des échanges positifs avec l'équipe d'animation.

Mme Dousse précise qu'il manque 3 directeurs de Centre sur 8 sites, depuis la crise du Covid. Il y a une difficulté à recruter. Certains chefs de Service sont venus en renfort des équipes pour pallier les postes d'animateurs non pourvus, prévenus au dernier moment parfois.

#### **4. Vote du règlement intérieur.**

Lecture du règlement intérieur. Pour faciliter l'autonomie des élèves, il est demandé un sac de petite taille avec uniquement une gourde d'eau et un doudou car les changes sont fournis par l'école, sauf en cas d'accidents très répétitifs. La tétine en PS n'est pas autorisée en classe pour des raisons d'hygiène, faciliter l'articulation et pour aider les enfants à mieux parler et à grandir, comme indiqué au conseil d'école du 19/10/21 et lors de l'inscription des nouveaux élèves.

L'accueil de chaque classe dure 10mn au maximum, mais les parents doivent être ponctuels, pour faciliter l'organisation dans les classes. Les élèves de la classe Verte sont accueillis dans la salle de motricité avec des livres, pour des raisons de sécurité dans le couloir étroit pendant le temps d'accueil.

Le règlement est voté à l'unanimité.

#### **5. Sécurité de l'école et protocole sanitaire.**

\* Le plan Vigipirate « alerte attentat » est toujours en vigueur. Les attroupements doivent être évités lors de la dépose/récupération des enfants. Un adulte surveille les entrées et sorties dans le hall.

\* Exercice sécurité incendie le 20/09, organisé par la mairie : évacuation en 1mn30 des 68 élèves présents sur 2 zones. La question du stockage du registre de sécurité hors de l'école doit être abordée avec le nouveau directeur des Services Techniques depuis le 7/06, qui doit rencontrer les directrices prochainement.

\* PPMS (Plan particulier de Mise en Sécurité) : 1<sup>er</sup> exercice « intrusion » le 1/12/22 matin, après préparation des élèves.

\* Horaires du bus de ramassage : arrivée 8h55/9h en classe et départ 16h15/25, soit 30mn de moins en classe chaque jour pour environ 20 élèves. Un nouvel arrêt à Brouessy, pour desservir les nouveaux logements, rallonge le circuit. Une décharge est signée par les parents avec la mairie pour couvrir la responsabilité pendant le temps scolaire.

Mme Dousse précise que c'est IDF Mobilités qui gère les horaires, et que 66 élèves du groupe scolaire Corot-Samain sont inscrits pour le transport cette année, service gratuit mis à disposition par la mairie. Il y a moins d'utilisateurs depuis septembre mais le budget pour un grand bus est conséquent. Une réflexion est engagée sur la gratuité de ce service et sur les inscriptions. Il y a un problème de recrutement des chauffeurs, qui ne connaissent pas le secteur.

\* Protocole sanitaire : nouveau cadre sanitaire 18/07/22, de niveau « socle de mesures » : lavage de mains régulier, aération fréquente, port du masque comme pour la population générale, pas de limitation du brassage entre élèves. Les règles de contact tracing suivent les mesures de l'ARS, voir FAQ du 23/8/22 p5 « tracer-tester-protéger » en cas de symptômes : isolement jusqu'à l'arrivée des parents, prévenus par téléphone. Les signes évocateurs : infection respiratoire aiguë avec une fièvre (+38°), ou fatigue, maux de tête, diarrhée. Les rhinites seules ne sont pas considérées comme des symptômes évocateurs de Covid-19. Les enfants malades ne doivent pas venir à l'école et les parents doivent prévenir l'école en cas d'absence, de préférence par mail.

La directrice demande si un capteur de CO2 mobile, à but pédagogique, évoqué en 2021, est envisageable ?

\* 2 cas de teigne ont été signalés. (et 1 cas de gale depuis le 8/11/22).

\* Le chauffage a été allumé le 3/10 par décision du maire, après demande des directrices depuis plusieurs semaines. La chaudière est baissée de 1° et coupée pendant les vacances.

\* En cas d'accident d'un élève, les parents sont prévenus et suivant la gravité, le Samu peut être contacté. Un cahier de conseils des gestes d'urgence est à disposition des adultes. Notre Atsem Alexandra a suivi une formation « gestes de 1<sup>er</sup> secours ». Un mot écrit est transmis en cas de soin, qui précise la blessure mais pas les circonstances.

\* Climat scolaire serein/projet cour : les enfants aiment jouer dans l'herbe et le fond de la cour, sans piétinement, et avec la mise en place de coins jeux dans la cour de récréation pour la 6<sup>e</sup> année, qui améliorent beaucoup la coopération et l'entraide entre élèves (vélos, brouette, toupies, balançoires, garage, constructions, dinette, land art, basket). Il y a quelques chutes sur les revêtements type enrobé ou stabilisé, depuis la fin du zonage de la cour. Les Atsems sont présentes dans la cour de récréation avec les enseignantes et font les soins sur place. L'entretien des locaux est plus simple que prévu car il y a 2 tapis extérieurs devant les portes et les enfants ne piétinent pas l'herbe les jours de pluie.

#### **6. Demandes de gros travaux.**

\* Nous remercions la mairie pour les travaux de la cour cet été, l'installation de gazon et la remise en état de l'enrobé, ainsi que l'installation d'un nouveau photocopieur pour le groupe scolaire, connecté aux ordinateurs et aux Tni.

\* Demandes renouvelées : colmatage des tuiles du toit (fuites classes M1 et M4 et dortoir) en attendant les gros travaux de réfection de la toiture l'été prochain ? Une toile tendue devant le hall de l'école, en cas de pluie, a été refusé en juin

2021 ; la peinture des 2 classes inondées en juin 2017 (prévu en 2020 mais reporté en 2023); l'insonorisation des toilettes du dortoir, pose d'un hublot sur la porte des toilettes du dortoir pour faciliter la sécurité ; la peinture des portes extérieures en bois de l'école, qui doivent être changées depuis 4 ans pour mise aux normes PMR.

En attente : peinture d'une piste cyclable et de tracés de jeux au sol, installation d'un nouveau jeu en bois : toboggan et tour escalade, rondins à escalader, puis plantations de 5 arbres.

\* La directrice pose la question de la gestion de la lumière automatique des couloirs du groupe scolaire, qui s'allume à chaque passage, jour et nuit, et des toilettes du dortoir (sans interrupteur) pour faire des économies d'énergie.

## **7. Projet d'école académique et projets pédagogiques.**

\*Le projet académique, valable pour 3 ans, est en cours d'élaboration suite au bilan du projet précédent (2015/2021) et des évaluations Gs/Cp/Ce1, selon 3 axes prioritaires :

Axe 1 : Des dynamiques renouvelées au cœur des apprentissages.

Axe 2 : Des collectifs apprenants et engagés.

Axe 3 : Apprendre, s'épanouir et se transformer.

\* Liaison GS/CP en projet (échange de 2 groupes de mars à juin), selon le protocole sanitaire en vigueur.

\* Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) de 11h45 à 12h15, suivant les besoins, en petits groupes, GS en priorité pour le début d'année et évaluations à partir de novembre « Pour une entrée réussie au CP ».

\* Plan numérique cofinancé par la mairie sur 3 ans, livraison de robots (beebot/bluebot pour apprendre à programmer des déplacements), ENT espace numérique de travail, OZE en attente (en cours de redressement judiciaire) et une tablette par enseignante (utilisation en autres pour les photos du cahier des réussites).

\* « Plan chorale » : Rentrée en musique et chorale collective dès 22/11. Nous aimerions depuis 5 ans l'intervention d'une dumiste (musicienne spécialisée) en maternelle, en partageant les créneaux avec les écoles élémentaires.

**Projets pédagogiques.** Voir tableau de programmation annuelle, dont la diversité est appréciée par les parents.

- Cueillette de pommes avec l'aide de René Moenne de l'association Magny en Transition.
- Dégustation « saveurs d'automne » préparée en classe avec les fruits du verger (compote de pommes, soupe aux légumes, gâteau aux carottes) pour la semaine du goût du 15 octobre.
- Parcours gym grande salle du gymnase Mauduit seulement 3 séances (gymnase Delaune en travaux) , dont 1 annulée faute d'accompagnateurs (3+1atsem). Séance très appréciée par tous !
- Sortie Land Art en forêt, annulée pour les classes Bleue et Rouge en raison de la météo.
- Exposition « Grande lessive » le 20/10 « La couleur de mes rêves »
- Décloisonnement par Mme Mouly-Fasanino 13h45/14h30 pour le temps calme des MS dans la salle de motricité et jeux calmes, puis prise en charge d'un groupe en 2<sup>e</sup> période (motricité fine etc...), et retour en classe progressif.

**A venir :**

- Nouvelle Photographe 17 novembre, Elodie Maréchal(Neuilly sur marne).
- Défrichage du potager et déplacement composteurs (avec parents bénévoles) samedi 26/11 avec Mevlut animateur.
- Plantation de bulbes et de fleurs d'automne et récupération de fleurs auprès des jardiniers de la commune.
- Sorties par classe à la médiathèque Jacques Brel (3 dates, différentes suivant chaque classe).
- Spectacle « Temps » pour la classe Bleue organisé par le Service Culturel le 1/12.
- Animation Kapla (constructions coopératives) suivi d'une exposition de 30 mn pour les parents le vendredi 2/12.
- Projection de film d'animation inédits « C'est chouette » par le Cinoche (service culturel) Mi décembre.
- 1 conteuse bénévole Mme Desjour (3 séances à partir de janvier) : contes mis en scène et théâtre d'ombre.
- Séances de natation pour les élèves de GS, répartis en 2 groupes, du 1/04 au 30/06/23.  
Merci aux parents bénévoles qui se sont fait connaître pour passer l'agrément natation (test et réunion).
- Salon du Livre de Chevreuse Lireval 30 et 31/03 2023 sur le thème de la différence.
- Les interventions sportives prévues depuis plusieurs années auprès des GS (6 séances athlétisme) avec les animateurs sport ETAPS de la ville Cyrille Hein et Sébastien Colas, auront lieu en mars et avril 2023, après partage des créneaux avec les élèves d'élémentaire cette année.
- Projet Shortgolf avec MS/GS en novembre-décembre (prêt de matériel adapté aux élèves de maternelle).
- Rencontres Usep : course de relai, jeux d'opposition, jeux de raquettes avec d'autres écoles ou entre nos 2 classes.
- Spectacles de chanson jeune public ATBC en mars, organisé par le service culturel.
- Projet artistique commun aux 3 classes « Tout bouge » restitué par une exposition à Port Royal en juin.

## **7. Bilan du budget de la coopérative scolaire.**

Présenté par Mme Bonamy, nouvelle mandataire de la coop OCCE, remerciée pour prendre le relai de Mme Bas.

Dons des parents : + 1955 €, en moyenne 22€ par élève, stable par rapport à l'année dernière.

Dépenses : - 187 € assurance et adhésion OCCE, -125€ dépenses diverses (caisse rangement, sable, cadeau Noël),  
-450€ de coopératives de classe (livres, jeux, ingrédients cuisine ...).

Solde au 1/09/21 : 192,24€, et solde actuel au 8/11/22 : 1374,67 €.

A venir dépenses : livres de Lirenval, jeux pour la cour et achat de bulbes, animation Kapla (750€)...

A venir recettes : + 1/3 du budget des photos.

Les parents des élèves de MS et GS ont versé une cotisation USEP (5,70€ par enfant). C'est une association indépendante de l'OCCE, qui permet de participer à 3 rencontres sportives encadrées, prêt de matériel, participation financière à la réservation d'un bus ... L'objectif est d'enrichir la pratique sportive et de rencontrer d'autres élèves (quand le protocole sanitaire le permet). Une subvention de 200€ a été versée par la mairie en juin 2022, qui sert à acheter du matériel de motricité (1 filet tennis et ballons) et couvrir les frais de tenue de compte (54€ par an) et les cotisations adultes.

Dons : + 305€

Dépenses adhésions Usep : - 335€

Mme Dousse propose de contacter le Service des associations pour une aide exceptionnelle, permettant de financer un déplacement ou un achat de matériel pour un projet spécifique.

Fin du conseil à 20h40.

Signature de la présidente Mme Compère :

Signature de la secrétaire Mme Bonamy :